

Hay Peligro de Guerra Civil en Argentina, Advierte Ricardo Balbín

Hay Quejas Justificadas que no se Atienden, Asentó

(Síntesis Cablegráfica de Gerónimo RAGAZZI)

BUENOS AIRES, 23 de marzo.—El jefe máximo del radicalismo argentino, Ricardo Balbín, advirtió hoy al oficialismo sobre las posibilidades de una guerra civil, mientras más de 20 mil trabajadores de Villa Constitución desoyeron el "últimátum" del gobierno y continúan ocupando los mayores centros siderúrgicos del país.

El matutino *La Opinión* publicó hoy una entrevista con el líder del Partido Radical, la segunda fuerza electoral de

Argentina, en que Balbín reclamó del gobierno de Isabel Martínez un inmediato cambio de rumbo y afirmó que difícilmente habrá golpe de Estado "porque si alguien lo intenta va a haber pelea".

Las declaraciones de Ricardo Balbín han sido evaluadas como "la más grave crítica al gobierno de Isabel Martínez". Señaló que "no es cierto que todo está bien en el país, sino que hay quejas justificadas, y que cuando estas no son atendidas se van creando imágenes que pueden llegar a comprometer el destino institucional de la república".

CLIMA DE TENSION

Entre tanto, continúan ocupadas las grandes fábricas de la ribera del Paraná, y siguen paralizados los puertos y estaciones ferrocarrileras de la región, por miles de obreros que protestan así contra la clausura de sus sindicatos y el arresto de docenas de dirigentes de oposición. El gobierno había intimado a los trabajadores a desistir de la huelga y abandonar las fábricas, pero éstos se resisten y persisten el clima de tensión.

En la ciudad de Rosario, a sólo 20 kilómetros de Villa Constitución, fue ultimado el subjefe de policía de esta última localidad —epicentro del accionar represivo y la resis-

tencia obrera— en una acción comando de guerrilleros aún no identificados. (Fuentes: AFP, UPI, AP y PE)

Excelsior

Si Alguien Quiere dar un Golpe Pelearemos, Dice Ricardo Balbín

BUENOS AIRES, 23 de marzo. (AP y EFE)—Ricardo Balbín, líder de la Unión Cívica Radical (U. C. R.), el principal grupo opositor argentino, declaró hoy que "es imposible que haya un golpe militar, pero si alguien lo intenta, habrá pelea".

Balbín formuló su declaración en una entrevista que publica hoy el diario "La Opinión", en la que se refirió extensamente a la situación política existente en el país.

Entretanto, el ex Presidente de la República, teniente general Alejandro Agustín Lanusse pidió al comandante en jefe del ejército, general Leandro Anaya "que se esclarezca a la opinión pública" el origen de un supuesto documento que algunos corresponsales extranjeros aseguraron había elaborado el servicio de inteligencia, en el cual se le acusaba de complicidad en un supuesto plan subversivo destinado a paralizar la industria pesada del país, y a derrocar luego al gobierno de María Estela Perón.

"Con el único propósito de contribuir a velar por el respeto y la jerarquía del ejército, me comuniqué hoy con el general Anaya, señalándole que, en mi opinión, hay un solo camino para alcanzar ese objetivo: que la autoridad correspondiente esclarezca ante la opinión pública todo lo relacionado con ese documento y deslinde las responsabilidades que fuera menester", señala un comunicado hecho público por el teniente general Lanusse.

Las versiones publicadas en el extranjero, que sindicaron a Lanusse y a Arturo Frondizzi (los dos ex Presidentes de la nación) como implicados en el plan subversivo denunciado por el gobierno, tuvo ayer otro desmentido del "Movimiento de Integración y Desarrollo" (MID), cuyo líder es precisamente el propio Frondizzi.

En la entrevista publicada por "La Opinión", el líder del radicalismo, Ricardo Balbín criticó veladamente a la Presidenta María Estela Martínez, señalando que no todo anda bien en el país, que hay muchas quejas contra el gobierno que son justificadas y no atendidas.

Exhortó además a la viuda de Perón a reanudar el diálogo con la UCR, "en bien del país".

En tanto la repulsa nacional por el asesinato colectivo cometido ayer por la "Alianza Anticomunista Argentina", se acrecentó hoy al conocerse nuevos y espeluznantes detalles, como el caso de la esposa del concejal, que fue friamente acribillada en los momentos en que luchaba desesperadamente con los bandidos que estaban secuestrando a su marido.

El diario "La Opinión" califica el acto como "un engranaje de locura" cometido en "una sociedad que, más allá de los vaivenes políticos y de los hechos de la historia, ve crecer su zozobra y no sabe hasta qué límites llegará".

Por otro lado los trabajadores de los complejos siderúrgicos de Santa Fe, que mantienen ocupadas las plantas han dado a conocer publicaciones en las que demuestran que antes que se hiciera la denuncia gubernamental de un complot, los metalúrgicos habían presentado reclamas salariales.

"La Nación" informó el viernes que fuentes patronales metalúrgicas "se mostraron extrañadas por la denuncia del gobierno, mostrándose dudosas acerca de la veracidad del ambiente subversivo en las plantas".

El Partido Comunista, por su parte, sostuvo hoy que "el supuesto plan subversivo es falso a todas luces y montado con fines provocativos".